
市政に対する一般質問一覧表 

 

平成２３年第３回定例会 

 

質問順位  １       議席番号   ８番        氏 名  天 間 勝 則 

                                    質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．スポーツ振興 

 

 

 

 

 

２．公共施設問題 

 

 

 

 

 

３．病院問題 

 

 

 

スポーツ大会誘致について 
 三沢市のスポーツ施設は、老朽化が進み、大会の規格に合わない施設が

多くなっており、スポーツ大会を誘致できない現状です。三沢市の活性化

のひとつとして施設の充実を図り、スポーツ大会誘致に努めるべきだと考

えますが、当局の考えを伺います。 
 
ＭＧプラザの有効利用について 
 三沢市の公共施設も老朽化してきており、今後の施設に対しての施策を

検討していく時期だと考えます。ＭＧプラザを公共施設の経費削減を含

め、国際交流を基本として有効利用すべきだと考えますが、当局の考えを

伺います。 
 
三沢市立病院の応対について 
 三沢市立病院の応対が悪いと三沢市民の多くの方からの声が聞こえま

す。体質改善して市民に好意を持たれるような病院にして行くべきと考え

ますが、当局の見解を伺います。 
 

 

質問順位  ２       議席番号  １２番        氏 名  野 坂 篤 司 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．再生エネルギー発電

問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．体育協会法人化問題 

 

 

 「再生可能エネルギー特別措置法」が８月２６日に成立し、来年７月の

施行に向けて動き出します。今年２月に「三沢市地域新エネルギービジョ

ン」の報告書を委員会で策定し、市長にも提出しており三沢市民も大きな

関心を寄せています。 
 日本の未来を決める大きな岐路に立つ時代に先駆け、三沢市が積極的に

取り組む「三沢市地域新エネルギービジョン」について考え方を伺います。 
①昨年度市長に提出された「三沢市地域新エネルギービジョン報告書」

を受けて、新エネルギー利活用施策を実現するための、今年度行動計

画、基本方針を伺います。 
②報告書に基づき、三沢市として、メガソーラー施設及び太陽光パネル

製造工場等の誘致に取り組む考えがあるか伺います。 
 
 全国の体育協会では法人化し、体育協会が独立して公の体育施設の「指

定管理者」を請負、管理・運営する事例が多く見られます。 
 青森県でも、十和田市・弘前市など他市でも事例がみられますが、その



 

 

 

 

 

 

３．三沢市表彰問題 

 

 

 

 

実現には行政の指導・協力が重要な部分を占めています。 
 三沢市体育協会の発展と施設の充実、保全の為に愛着のある協会員が施

設の管理・運営する事が望ましいと思いますことから、今後の三沢市体育

協会の運営指導について、法人化を含めどのように考えているのか伺いま

す。 
 
三沢市に「体育功労賞・文化功労賞」等がありますが、その指導者に対

する功労賞は、各団体に所属し、その団体からの推薦によると聞いており

ます。しかし、毎日のように小・中学校や一般の活動を指導している人の

中には、団体に所属していない人もいます。そのような人に対し、どのよ

うな推薦をし、功労を認める考えがあるのか伺います。 
 

 

質問順位  ３       議席番号   ９番        氏 名  太 田 博 之 

                                    質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．教育問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．選挙問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．いじめ・不登校問題について 

貧困、虐待、親の精神疾患等、最近の教育現場で抱える不登校や暴力

行為などの問題は、家庭環境に起因するものが少なくない。学校だけで

は対処しきれない複雑な家庭問題を解決するために、どの様に対応して

いくのか当局のお考えを伺いたい。 

①当市のいじめ・不登校の現状（過去３年間の推移）を伺いたい。 

②スクールサポーターの現状について伺いたい。 

③複雑な家庭問題について、関係機関や学校、家庭の間に入り解決を図

るスクールソーシャルワーカーの設置が急務だと思うが当局のお考

えを伺いたい。 

２．シチズンシップ教育について 

  協働のまちづくりを進める中で、選挙における若者の投票率が下がっ

ていることは大きな問題だと認識している。年少者の「公共の精神、主

体的に社会の形成に参画し、その発展に寄与する態度」を育成する『シ

チズンシップ教育』を導入すべきと考えるが当局のお考えを伺いたい。 

 

「あるべき選挙管理委員会」について 

全国的に選挙における投票率が下がり選挙事務改革が叫ばれる中、当市

選挙管理委員会は積極的に改革に取り組んでいる。そこで、先般行われた

市長・市議補選の改善点並びに今後における事務改革について伺いたい。 

①ポスター掲示板の見直しがどの様に図られたのか伺いたい。 

②常時啓発の中で、シチズンシップ教育の必要性について伺いたい。 

③選挙公報紙の立候補者スペースを大きくする考えが有るか伺いたい。 

④選挙公報紙を選管のＨＰを整備し掲載（選挙期間中・当選後）をする

考えが有るか伺いたい。 

 

 



質問順位  ４       議席番号  １１番        氏 名  春 日 洋 子 

                                   質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．行政問題 

 

 

 

 

 

 

２．福祉問題 

 

 

 

３．健康問題 

 

 

 

 

４．防災問題 

 

 

 

 

 

 

 

１．ＰＲＥ戦略の導入について 
経済の活性化や財政健全化を図るべく、ＰＲＥ戦略の検討、導入に向

けての取り組みについて伺いたい。 
２．空き家再生等推進事業活用について 

「空き家再生推進事業」を活用し、空き家対策を実施する自治体が増

えていることから、本市の取り組みについて伺いたい。 
 
改正障害者基本法の成立に伴う、本市の取り組みについて 
 同基本法は、障害者の定義を見直し、社会的な障壁を取り除くための配

慮を行政などに求めていることから、その取り組みを伺いたい。 
 
大腸がん検診無料クーポン券事業の導入について 
 働き盛りの４０歳代後半から、罹患者数、死亡者数ともに増大する大腸

がんの検診率を高めるため、無料クーポン券事業を導入していただきたく

伺いたい。 
 
学校施設の防災機能向上について 
 文部科学省では、６月に「東日本大震災の被害を踏まえた学校施設の整

備に関する検討会」を設置し、７月に緊急提言をとりまとめ、公表しまし

た。 
 そこで、以下の３点について伺いたい。 
①学校設備の安全性の確保について 
②地域の拠点としての学校施設の機能の確保について 
③電力供給力の減少等に対応するための学校施設の省エネルギー対策

について 
 

 

質問順位  ５       議席番号   ６番        氏 名  鈴 木 重 正 

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．行政情報の提供につ

いて 

１．市民参加や協働のまちづくりを推進していく上で、市民に対する行政

情報の提供についてどのように考えているのか伺う。 
２．広報紙、ホームページなどの行政情報の提供手段について、それぞれ

の役割をどのように考えているのか伺う。 
３．ホームページにおける行政情報の提供について 
①行政情報の提供内容等に係る指針等及び提供に際しての具体的な手

順・手続について伺う。 
②行政情報の提供内容等について、どのような評価をしているのか伺

う。 
４．各種審議会や委員会等に関する行政情報の提供について 



  三沢市行政経営推進プラン実施計画に「各種審議会や委員会等につい

ても、傍聴の機会を広げるとともに、会議結果についてはホームページ

で原則公表することとし、市民との情報の共有化を推進するものとしま

す」と掲げているが、 
①ここで対象としている各種審議会や委員会等は、現時点において、ど

のようなものが具体的にいくつあるのか、また、三沢市行政経営会議

や三沢市復興委員会は含まれているのか伺う。 
②傍聴機会の拡大、会議結果の公表等の現状について伺う。 

 

 

質問順位  ６       議席番号   ４番        氏 名  奥 本 菜保巳 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．基地内放射性廃棄物

について 

 

 

 

 

２．原発事故に伴う農水

産物の安全対策につい

て 

 

３．中小零細企業の支援

について 

 

 

 

４．労働問題について 

 

５．福祉問題について 

 米軍の被災地支援により生じた低レベル放射性廃棄物が基地内に存在

することが発表されたが、その数量や放射線量など詳細な情報は入ってい

ないとのこと。 

 県がそれに対し文書で適切な対処を要請したとあるが、当市の対応を伺

う。 

 

 福島原発事故に伴う農水産物の安全性の確保が求められている。当市に

おける農水産物の安全性確保・風評被害についてどのような対策を講じて

いるか伺う。 

 

１．誘致企業頼みに偏らず、地域経済を元気にするための地元企業の育成

と雇用と消費を増やすための施策が必要であると思うが、当市の見解を

伺う。 

２．小規模工事希望者登録制度の導入について伺う。 

 

 公共工事等における「公契約条例」の必要性について伺う。 

 

 ６５歳以上の高齢者や障害者一人暮らし世帯等の安心した暮らしを守

るための「福祉安心電話」の普及率と周知について伺う。 

 

 

質問順位  ７       議席番号   ７番        氏 名  藤 田 光 彦 

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．高齢者の雇用につい

て 

 

２．まちづくりについて 

 

 ６０歳以上の方への生活援助と生きがい支援のために市が発注する工

事や業務委託の入札には高齢者雇用の条件を入れてはどうか。 
 
 少子高齢化は市の将来にも大きな影響をもたらすものと思うが、まちづ

くりの長期的展望はどのようなものか伺いたい。 
 



質問順位  ８       議席番号   ３番        氏 名  瀬 崎 雅 弘 

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．防災関連について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．前回の定例会において、総務部長は、三沢市地域防災計画の見直しに

は、相当時間を要すると答弁されたにも係わらず、定例会終了後の７月

中旬に、平成２２年度修正版の防災計画が配布された。この計画の見直

しの改正作業は、いつの時点の防災会議で検討され、平成２２年度修正

版としてこの時期に策定されたのか、その理由について伺う。特に、総

務部長が答弁された東日本大震災による防災計画の見直しとの関係に

ついて伺う。 

２．私は、平成２２年第３回定例会において、チリ地震に伴い発令された

大津波警報での避難率が１．７％にとどまった理由について質問し、市

長は市民に対し、更なる普及啓発を図ると答弁されました。市長が答弁

された市民に対する更なる普及啓発としてどの様な活動をされたか伺

う。 

３．災害発生時、特に、停電時の情報収集はラジオが重要だと思います。

市民の皆様に情報提供手段のため、臨時災害ＦＭ局として活用できるコ

ミュニティＦＭ放送事業への取り組みが必要だと思いますが、市として

の考えを伺う。 

 

 


